

NÚMERO SUELTO

5

céntimos

EN TODA ESPAÑA

25 ejemplares, 75 cént.

EN MADRID Y EN PROVINCIAS

Suscripción, 2 pesetas trimestre.

EN ULTRAMAR Y EXTRANJERO

Trimestre, 3 pesetas



PERIÓDICO POLITICO-SATIRICO

AÑO II.—NÚM. 9

OFICINAS

Bolsa, 5, principal

Horas de despacho: de 12 á 4.

La correspondencia administrativa al administrador.

D. LUIS OMAÑA

La de redacción al director

ANUNCIOS

Precios convencionales

## AVISO

El número 9 de este periódico se publicará el día 28 del corriente mes y contendrá varias caricaturas debidas al lápiz de un notable dibujante y trabajos literarios de distinguidos escritores.

Lo anunciamos á nuestros corresponsales para que recojan oportunamente los paquetes que les consignaremos.

¡QUE SE VAYAN!

Con el jefe del partido imperante, con el maquiavélico D. Práxedes, no reza, indudablemente, el refrán que dice: *De la calle vendrá quien de la casa te echará*. No, de la calle no ha de venir quien robe al Presidente del Consejo los goces del poder.

Andan los canovistas muy desautorizados y los reformistas tienen demasiada impaciencia y los republicanos están muy mal avenidos para que puedan arrancar del banco azul la *lapa* del fusionismo.

Los que han de hacerle saltar de tan cómodo asiento, son propios, no extraños. Viven con D. Práxedes, se sientan á su mesa, forman su consejo, comparten á lo menos en la apariencia las alegrías y tristezas del jefe del Gobierno, y aun cuando reconocen su elevado talento, su indiscutible autoridad y la imprescindible necesidad de su jefatura, lo sacrificarán y bien pronto, á los odios que los devoran, á las envidias invencibles que los dominan, al egoísmo, en fin, que puede en ellos más que todas las razones políticas y todas las consideraciones que deben al jefe.

Y vean ustedes lo que son las anomalías en los grandes talentos.

Sagasta, que ha podido tener á raya al poderoso Cánovas, al satánico Romero, al hábil Silvela, al amenazador López Domínguez y á otras potencias políticas, no puede reducir á la obediencia á un puñado de los suyos que juntos y con él forman un partido vigoroso y que separados y sin su dirección, irían á perderse entre las innumerables ramificaciones de políticos que se disputan la gloria de sostener el trono del Niño-Rey.

Del propio modo, el olímpico Cánovas, que venció en cien combates, por la astucia ó por la fuerza, á todos los partidos liberales juntos, no pudo triunfar tampoco de las miserias de su propia familia política y pasó por la amargura de ver que se separaban con el odio en el alma, sus más caros hijos, Romero y Silvela.

Lo mismo ha sucedido á carlistas y republicanos.

Unidos los primeros, dieron para vergüenza de la patria, el desolador espectáculo de mantener largas guerras contra la libertad, y unidos también los segundos se enseñorearon de España é iniciaron un trascendentalísimo cambio político social que conmovió á todas las clases conservadores.

Ahora bien: ¿qué ha ocurrido á los unos y á los otros?

Que los que armaron centenares de batallones para defender los supuestos derechos de D. Carlos, contra todas las corrientes de la época moderna y las aspiraciones más vehementes de España, no pueden hoy ponerse de acuerdo respecto á jefatura y han llegado al último grado de la impotencia y del escándalo.

Y de los republicanos, no hay que hablar.

Ayer constituían un partido poderoso y figuraban juntos en la izquierda de la Cámara, Castelar, Pi, Figueras, Salmerón, Carvajal y todos los apóstoles de la democracia.

Hoy... hoy... no hay dos republicanos que piensen lo mismo. Zorrilla cree que la

corregirse á sí mismos, no es de extrañar tanto como que también ocurra á los conservadores y fusionistas, acostumbrados de antiguo á las intrigas y secretos de la política.

Por ahí viene la muerte para D. Práxedes, como vino para Cánovas y para otros jefes que no supieron ó no pudieron imponerse en momento oportuno á las rebeldías de los descontentos.

Ahora veremos lo que hace el jefe del Gobierno ante la nueva disidencia de Gamazo que se rebela contra Puigcerver.

Si yo, á pesar de mi *pequeñez*, fuese consultado por el jefe del Gobierno, le daría un consejo salvador.

--Mande usted á paseo á Gamazo--le diría



República ha de salir de los cuarteles y ha de levantarse sobre las bayonetas de los soldados; Castelar sustenta la teoría de que ha de venir la República cuando buenamente quiera irse la Monarquía; Pi sueña con un cambio de instituciones altamente filosófico, que tan solo pueden realizar las últimas capas sociales (las más ilustradas y de más facultades para echar los cimientos de una República sólida y duradera); Salmerón quiere una República que no venga ni por la revolución ni por la evolución, y así todos los demás hombres y hombrecillos de esas numerosas agrupaciones de demócratas que posponen á las ideas las aspiraciones personales.

De todo lo cual se deduce que los partidos en España tienen su oposición más vigorosa, no en los contrarios, sino entre sus propios adictos, que son, en suma, los que los derrotan y aniquilan.

Y que esto suceda á los partidos jóvenes que no tienen la suficiente experiencia para

—y después, dígame á Puigcerver que se vaya á Murcia, su distrito, á desarreglar la hacienda municipal.

Y después... después... le diría á D. Práxedes:

—Y váyase usted también á Logroño á cuidar de sus gallinas, como el héroe de Luchana hacia en sus últimos tiempos.

A ver, á ver si con las gallinas es usted más afortunado que con los hombres.

¡Las gallinas son tan dóciles y tan fecundas!

EL NIÑO DEL BOMBO.

## LOS CICLONES

Nos anuncian de los Estados Unidos el regalo de otro ciclón.

¿Se les figura á los yankees que aquí nos asustamos por tan poco? ¡Cicloncitos á nosotros!—diremos los españoles.—¡Pues si en esta tierra de la *juerga* perpétua los tenemos á diario y para todos los gustos.

Y si no, escúchenme ustedes y quédense bizcos. Allá va, para hacer boca, una pequeña revista de los más bulliciosos:

CICLÓN NÚM. 1.—Llamado por los astrónomos *El Republicano*.

Surgió, como erupción volcánica, de las entrañas de la tierra, en la noche del 11 de Febrero del 73, por una grieta abierta en la Peña de Martos, entre una zorra ajumada y un ribereño, dado también á las cosas de la Jamaica.

El núcleo principal abortó varios cicloncillos que acabaron con el papá, y se tiraron de la greña y se dieron por fin al diablo, antes de cumplir el año, pasando á la categoría de ciclones inocentes, homeopáticos, y hoy nos zumban los oídos, como mosquitos de trompetilla, anunciándose en la prensa, para hacer ruido, á la altura de las pastillas de Geraudel, con los significativos nombres de *Federaleros*, *Progreseros*, *Unioneros*, *Posibileros*, y, además, los cismáticos de éstos, de aquéllos, de los otros y de los de más allá. ¡¡La Mar!!

CICLÓN NÚM. 2.—*El As de oros* (a) *Toisón*.

Este es del polo contrario al del ciclón anterior, y más antiguo, tanto, que dió el primer silbido en Barcelona el año de 27, pero hasta fines del 33 no comenzó á resoplar fuerte, barriendo cuanto se le ponía por delante, hasta que se le cortaron un tanto las piernas en Bilbao.

Ríome yo, al recordarlo, de los cicloncillos americanos.

Si en el año de 39 no se le abre una válvula por donde se largó al infierno, no queda árbol ni casa en pie, en media España, y tendríamos los liberales que refugiarnos de nuevo en Covadonga.

Hoy no se conservan más que dos vientos como tradición ó recuerdo histórico de aquel gran núcleo, el *mesticero* y el *integrero*, que para consolarse en la común desgracia se acarician todos los días, metiéndose mutuamente las navajitas hasta las cachas. Todo, por supuesto, *ad maiorem Dei gloriam*.

CICLÓN NÚM. 3.—*El Conservatorio de la pesca*.

Dió el primer vaguido en Vicálvaro, el año de 54, y como allí no abrieron brecha sus cargas, saltó á Manzanares, en donde sopló tan recio que repercutió en toda España, á la que agarró por las narices, ayudado de otros cicloneillos de que supo desprenderse después; y desde entonces dominó sin rival en la Montaña Azul, que es el objetivo y punto de mira de todos los ciclones y de los 32 vientos del Cuadrante.

Solo interrumpió su pacífica posesión algún que otro huracancillo alborotado, pero pasajero, como el que se coló por Alcolea y campeó en Madrid, produciendo, entre otros beneficios, el de abaratar el precio de las armas hasta el punto de obtenerse por cuatro pesetas, en la plaza de San Gil, un revólver de Trubia.

Hoy día este ciclón de Manzanares se halla un poco adormitado como novio en luna de miel, ó como señor feudal á quien basta para su seguridad su sólido *Castillo*, en donde *Silve-la* brisa, á modo de defensa, por tres lados iguales ó hermanos, mientras guarda el flanco más débil el travieso huracán oriundo de la calle de la Ferrería, en Oviedo, que permanece generalmente quieto, hasta que alguna vez *¡ólo!*, abriendo un poquito el *Odre* en que le tiene encarcelado, le permite salir á luz, y entonces da cada resopla do que barre, desola y arrasa cuanto pili en su camino, sin exceptuar la filosofía alemana.

¿Qué son, al lado suyo, los demás ciclones?... brisas de Primavera, vientos de Otoño, ó airecillo de abanicos japoneses, después de un cotillón. *Pidal-e, Pidal-e* V. más al digno hijo de su Padre, el de *Las alteraciones de Aragón*.

CICLÓN NÚM. 4.—*La cólera del Pollo* (a) *Reformadero*.

Este es el más moderno, pero no el de menos ruido en las tronadas, aunque sean

las producidas por *humaredas y misterios*. Se formó de dos vientos desprendidos de núcleos encontrados, y en vez de tronar y relampaguear con el choque se abrazaron y compenetraron, formando vida común como D. Lope y su hijo, sin que nosotros, ni ellos mismos, adivinemos lo que harán para justificar el nombre irónico con que se bautizaron; y únicamente nos figuramos que tendrán puesta la brújula en demanda de la Montaña azul (a) *Banco*, que es el Paraíso de las eternas huries, por el que suspiran, soplan y bufan todos los creyentes cicloneos, como todos los demás entes de la creación española, desde el microscópico Colibrí, que se cierne entre florecillas ideales, cantando su inimitable pí, pí, pí... hasta el rubicundo gazapo que se atraca de *Romero* en el *Robledal* presupuestivo de la Montaña.

CICLÓN NUM. 5.—*La In-fusión en el Azul*. Este sí que es el más antiguo y asendereado de los Ciclones, pues sopló por primera vez en las Cabezas de San Juan, el año 20, y desde allí se coló, como por su casa, en Madrid, en donde hubiera venteado hasta el día del Juicio por la tarde, sino fuera porque, cual niño subido en zancos, hizo tales locuras, soplando furiosamente en la *Fontana de Oro*, y en otros sitios, á modo de fuelle del Organó Mostolino, que dió lugar á que el *Cerro pedregoso* que domina el Campo del Moro, vomitara sobre él la lava negra de sus entrañas, arrojándole primero á Cádiz, y de allí á las nubes.

Volvió sin embargo el *Desheredado*, once años después, á recuperar lo perdido; solo que desde entonces le fueron saliendo tantos hijos bastardos y tan desnaturalizados que apenas dejaron al papá un par de años seguidos en reposo, arrojándole con frecuencia de la Montaña azul, á la que todos se creían con derecho exclusivo.

Hoy por hoy, domina en ella el solito, después de haber hecho volver á la casa paterna, con solo cederles un pedacito del Azul, porque tanto suspiraban, á muchos viente-cillos y á algunos ventarrones, que amenazaban con terremotos, cataclismos y otras frioleras.

Pero no se adormezca, que la experiencia enseña, y necesita dormir solo con un ojo, y tener un pie levantado para dar con la punta de él á cualquier ciclónillo impaciente, ya venga del país de las monas, es decir, de *Tetuán*, ó de la *Vega* que bordea el Castillo de los *Mos-quitos*; sin olvidar tampoco el tener bien aferrada la peña que sirvió de patíbulo á los hermanos, Carvajales, no sea que vuelva á abrir otra grieta que tra gual *Riojano* como tragó al de Saboya, porque quien hace un cesto hará ciento, sino se le quitan los mimbres.

Y basta por ahora de ciclones, que por la muestra ya habrán conocido los yankees, que aquellos y los toros son lo que en España más abunda, y que en vez de regalarlos á nosotros, podríamos regalárselos á ellos, y para todos los gustos, porque el surtido es variado.

¡Qué feliz sería España si pudiéramos enviárselos, en el buque más grande de la Traslántica, y qué feliz el mundo si ese buque fuera á hacer compañía al vapor *Gijón* de la misma empresa!

UN PUNTO FILIPINO.

CUENTAS GALANAS

Pues señor, vamos á cuentas; vamos á cuentas, Ruperto. Continuar no es posible de esta manera viviendo, y debo variar de vida por lo mucho que ya *debo*. Mi situación es muy triste; mas, ¿á que recurso apelo cuando desde el prestamista hasta el sablazo de *á perro* apuré cuanto apurarse puede con ensañamiento? ¡Si al cabo la lotería viniese en mi auxilio! ¡pero es difícil acertar y acertar con un buen premio! Ayer gasté tres pesetas, mi patrimonio, en un décimo. Si me cayese, sería otro hombre por completo; me dejaba de locuras de timbas y devaneos, pagaba al sastre, á Don Rufo, á Pepe, á Blas, á Nemesio, á la patrona, á Manolo, ese noble camarero que aún tiene el valor de darme cafés, y yo de bebermelos; y hasta me casaba. ¡He dicho casarme? No; me arrepiento. Rosa con pasión me quiere, y yo con furor la quiero: es tan bonita, tan buena;

son tan rubios sus cabellos, tiene unos ojos tan grandes y tiene un pie tan pequeño; nada, nada; este es mi plan y á cumplirle estoy resuelto. Veamos la lista; aquí traigo EL PREMIO GORDO, ese nuevo periódico que ahora sale y desde que está saliendo á todo el mundo le toca sin que se aumenten los premios. ¿Pero qué es esto, Dios mío? ¡San Pablo! ¿Qué es lo que veo? El premio gordo ha caído en mi número. ¿Es un sueño? No; ¡cuatro mil treinta y tres! el mismo, ¡gracias al cielo!

Ocho mil pesetas son una gran fortuna y debo meditar lo que conviene hacer con este dinero. ¿Pagar al sastre? que espere; ¿pagaré á Blas, á Nemesio y á todos mis acreedores? no, tampoco; ¡estaría bueno que yo fuese el agraciado y los que cobrasen ellos! A Manolo ni un ochavo he de darle, ni ya vuelvo á pisar aquel café donde se sirve veneno. ¿Casarme con Rosa? ¡Oh! nunca; me suicidaba primero: ¡que tiene los ojos grandes! ¿y qué? yo también los tengo. Nada; á vivir, y en cobrando no saludo ni á mi abuelo.

Este ha sido siempre el hombre desde Adán á nuestros tiempos; en la adversidad humilde, y en la fortuna soberbio.

PÁROLIS.



PROYECTILES DE HACIENDA

Vamos, con franqueza, ¿qué les ha parecido á ustedes los proyectos de ley del Sr. Ministro de Hacienda?

Pero ahora caigo en la cuenta de que ustedes no pueden contestarme sin haber antes leído estas *hacendísticas* líneas, ó lo que es lo mismo desordenadas, pues aquello equivale á esto, tratándose de la Hacienda española, y que á mí es á quien corresponde emitir opinión sobre dichos proyectiles.

Cumplo, pues, con gusto este deber, y empiezo diciendo que... Ya lo iba á decir sin tener la precaución de preparar á ustedes, y á fe que lo necesitan si son padres de familia con hijos púberes, porque ya pueden irse preparando (ustedes, no los hijos) para dar dinero y... pero no adelantemos los sucesos como dicen los novelistas al menudeo.

En el primer proyecto (primero por el orden en que voy ocupándome de ellos, no crean ustedes que he querido decir que sea el primer proyecto del mundo ¿eh?) en ese proyecto digo, se propone que vuelva á administrar el Estado el servicio de la recaudación de contribuciones.

Esta determinación sería buena ó mala si obedeciera á un plan de hacienda claro, concreto, que pudiera sintetizarse en esta pregunta: ¿es buen administrador el Estado? En caso afirmativo debe administrarlo todo; en el negativo nada.

Pues bien: el Sr. Ministro ha optado por un género que pudiéramos llamar *epiceno*, porque por una parte cree que el Estado es capaz de administrar mejor que el particular, y no renueva el contrato de la recaudación con el Banco de España, y por otra reconoce palmariamente que no administra bien la renta de tabacos, y la entrega á la industria particular.

¡Qué lógica tan especial! Y voy á enterar á ustedes del segundo proyecto.

En éste no se pide más que autorización para negociar unos milloncitos de pesetas en *Cuba*.

Como quien dice: una *cubería*. Esta negociación es para reintegrar al Tesoro de la Península de unos cuartos que adelantó para la compostura de una *Cuba* que no se ha de arreglar con remiendos,

sino haciéndola nueva, porque lo demás es tirar el dinero.

El tercer proyecto crea un impuesto de consumos sobre los aguardientes, alcoholes y petróleo.

Es un buen proyecto, y puede producir grandes rendimientos, porque hay aquí tanto borracho... *Su autor* puede estar contento de su idea, y no decimos el Sr. Ministro, porque *según el vulgacho diz* (1) no es él el padre de la criatura.

Una pequeña rebaja propone otro de los proyectos en el tipo de la imposición sobre la riqueza rústica y pecuaria, sin comprender la urbana; rebaja tan insignificante, que no resuelve nada, absolutamente nada, pues la agricultura y ganadería, que tan terrible crisis están atravesando, no se alivian con remedios tan poco enérgicos, sino que su estado *grave* los requiere heroicos.

No dará nombre á su autor el anterior proyecto, ó por lo menos buen nombre: creo que se me olvidaba decir que su autor es el Sr. Ministro de Hacienda.

A un soltero ó casado sin hijos se atribuye la *gran idea*, el sublime y moralizador pensamiento de que los que no sean cabezas de familia (más bien debiera llamarse cabeza de turco) mayores de catorce años, tienen el deber de proveerse de cédulas personales, de la clase inferior, en dos grados á la que corresponde al cabeza de turco.

Esto crea una situación deliciosa á los padres de familia que tengan hijos de catorce ó más años, porque la diferencia entre lo que venían pagando por dicho concepto y lo que tendrán que pagar, si tan meditado y equitativo proyecto llega á ser ley, no se eleva más que á un 275 por 100, suponiendo una familia de padre que pagará 30 pesetas por cédula, madre y tres hijos.

¿No es verdad que para concebir proyectos como éste no hace falta calentarse mucho la cabeza?

¡Y á esto llama un periódico *suavizar* los tributos!

En otros países se protege á los padres que tienen cierto número de hijos que serán servidores de la patria el día de mañana.

Aquí... aquí se les condena á la indigencia. ¡Qué contraste!

En conclusión: si tuviéramos que dar *nota* al Sr. Ministro por sus proyectos, no le daríamos la de sobresaliente...

¡Qué le habíamos de dar! A lo sumo, la que se va á encargar de darle el Sr. Gamazo.

UN CABALISTA.

LA BIBLIA

Allá, por el mes de Enero, murió un sujeto en Durango, persona de mucho rango; pero de poco dinero.

Parientes, deudos y amigos todos al punto acudieron, pero todos también fueron de su miseria testigos.

Pobre casa y pobre ajuar: tres sillas desvencijadas, un jergón, dos almohadas, y pare usted de contar.

Sobre un libro un candelero, con una vela alumbrando, y el muerto fuera esperando mortaja y sepulturero.

«Señores, dijo el notario, ceremonioso y de pie: voy á ordenar que se dé lectura del inventario.

El difunto no era rico, pero yo sé que tenía dos sotos en Almería y una casa en Puerto-Rico.

Y aunque vengan algo estrechos los bienes, se venderán, y yo juzgo que darán para pagar mis derechos.»

Ante tal revelación, completamente ignorada, la sorpresa retratada se vió en toda la reunión.

Y más, al oír al notario que no había que heredar, pues antes era pagar la copia del inventario.

—«¿Cómo—exclamó por fin uno—tal abuso se consiente?» y el otro dijo:—«Usted miente, no existe abuso ninguno.

Dice el inventario aquí: «muebles, jergón, almohada y una Biblia que copiada á la letra dice así:»

Luego si hubo que copiar la Biblia, está demostrado ¡Todo este papel sellado, se me tiene que pagar!

UN PUNTO FUERTE.

(1) De uno de nuestros primeros pollinos, digo, poetas (11) contemporáneos.

FALSA MODESTIA

Que no siempre dice el labio lo que siente el corazón.

XXX.

Es vicio antiguo en el hombre, é incurable, según creo, engañarse á sí mismo,—unas veces por el provecho que de ello saca y otras por el gusto de engañar á los demás —aparentando aquellas virtudes y cualidades más recomendadas por moralistas y filósofos.

También es condición, ó más bien, debilidad humana, enamorarse fieramente de aquello que no se posee, y en el orden meramente moral, complácese el hombre en aparecer adornado de aquellos dones que le negaron en absoluto sus sentimientos, su educación ó el medio en que vive.

Nadie habla de su virtud como aquellas mujeres que la han perdido (ó la han dado *graciosamente*); ninguno como el imprudente se precia de discreto, ni es fácil encontrar personas mas egoístas que aquellas que públicamente, y á son de trompeta, socorren la ajena, insultándola de paso.

Al hombre le gusta mucho abusar de todo.

Por eso tal vez gasta su inteligencia, su salud y su vida antes de tiempo.

Al abusar de las palabras, gasta su prestigio y compromete su seriedad, cosas que debe estimar en muy poco, visto el derroche que hace de saliva y tinta.

La palabra modestia no se cae de sus labios ni de su pluma.

Animal de costumbre y sabiendo que la modestia estriba muchas veces en rechazar los elogios diciendo que *uno* no los merece, el hombre suele decir, cuando se le aplaude por un acto honrado, noble y generoso que realizó:

—Muchas gracias, no merezco tanto, *eso* es favor que usted quiere hacerme.

Traducción literal de esa majadería:

—¿Ha creído usted que yo soy honrado y generoso? Pues se ha equivocado de medio a medio.

He ahí una modestia que merecía estar en la cárcel.

La modestia del literato es como ninguna inverosímil.

No se concibe un literato modesto, lo cual, dicho sea de paso, se explica perfectamente, dado que *todo* escritor suena con la gloria, que la gloria es vanidad, y que la vanidad es lo contrario de la modestia.

Si el escritor no aspirase á la gloria, ¿quién se dedicaría á la literatura?

Porque yo creo sinceramente que *las letras* no seducen á nadie por el provecho material que de *ellas* puede sacarse.

El que aspira á la gloria se cree un genio... y los genios no pueden ser modestos.

Siendo como son falsos los alardes de modestia del literato, el literato incurren muchos errores y no pocas torpezas cuando intenta poner de relieve esa su cualidad negativa.

Es muy frecuente, por ejemplo, que el literato diga en el prólogo de un libro suyo lo siguiente, dirigiéndose al lector:

«Este libro vale muy poco, casi nada, nada si me apuran ustedes, y lo publico confiando tan solo en la benevolencia del público.»

Pero venga usted acá, alma de cántaro; si no vale nada, ¿por qué lo imprime usted? ¿Quién le exige que escriba libros? ¿No comprende usted que el libro vale, ó mejor dicho, cuesta dinero y que la benevolencia que usted pide no es benevolencia, sino otra cosa?

Lo peor del caso es que usted no cree eso que dice; todo lo contrario, usted imagina que va á matar la gloria del *Quijote*.

Cuando uno de la *profesión* se impone el sacrificio de elogiar la obra de un compañero, el *compañero* se cree en el deber de sacar á relucir la modestia.

Y se oyen diálogos como el siguiente:

—Me gusta mucho su comedia de usted.

—Muchas gracias, es favor.

—Ha dado usted en el blanco.

—No, si el protagonista es un negro.

—Repito que me gusta.

—¡Bah! no vale cosa. Usted me mira con buenos ojos...

—Eso sí, Cervera me los ha dejado como nuevos.

—Pero insisto en que no vale...

—No sea usted modesto.



# LOTERIA NACIONAL

Lista de los números premiados en el sorteo celebrado hoy 21 de Febrero de 1888

## Premios mayores

El próximo sorteo se verificará por el sistema de irradiación el día 5 de Marzo. Constará de 30.000 billetes, á 100 pesetas cada uno, dividido en décimos á 10 pesetas, distribuyéndose 2.190.000 pesetas en 3.006 premios en la forma siguiente:	5221	80000 Málaga—Badajoz	11435	2000 Badajoz—Ceuta	Un premio de 30.000 pesetas. Dos id. de 100.000, 200.000 id. 27 id. de 5.000, 135.000 id. 270 id. de 1.500, 405.000 id. 2.700 id. de 400, 1.080.000 id. Dos aproximaciones de 15.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor, 30.000 id. Cuatro id. de 10.000 para el premio segundo, 40.000 id. Total 3.006 premios, que importan pesetas, 2.190.000.
	12968	40000 Cádiz—Pozuelo	18723	idem Santiago—León	
	9558	20000	20531	idem Vicalvaro—Játiva	
	12852	2500 S. P.º Abanto—Barcelo	22019	idem Badajoz—Madrid	
	12463	idem Madrid—Madrid	623	idem Talavera—Barcelona	
	11211	idem Carabanchel—Sevilla	22506	idem Madrid—Madrid	
	10045	idem Madrid—Córdoba	25823	idem	
	1585	idem Manresa—Alicante	23844	idem	
	6466	idem Sevilla—S. Sebastián	9366	idem	
	20358	idem	12339	idem	
	7910	2000 Barcelona—Madrid	2240	idem	
	8605	idem Figueras—Madrid	15757	idem	

## Premiados con 300 pesetas

C.º	1000	2000	3000	4000	5000	6000	7000	8000	9000	10000	11000	12000	13000	14000	15000	16000	17000	18000	19000	20000	21000	22000	23000	24000	25000
465	080	054	243	460	974	342	573	776	946	576	686	707	457	381	939	195	428	681	593	013	762	284	625	256	571
473	603	941	162	757	618	340	658	743	261	893	047	306	711	861	545	056	308	636	685	067	783	519	372	109	585
494	735	000	919	564	690	627	402	640	580	970	444	401	883	432	726	822	499	724	515	329	304	732	257	701	623
702	752	717	439	345	751	696	202	148	306	323	862	155	966	461	259	898	748	862	150	069	618	720	736	313	844
194	944	941	857	416	738	877	038	863	762	852	764	501	895	727	574	325	043	423	464	130	454	086	071	412	504
716	700	742	467	633	296	546	737	972	417	457	740	421	016	001	536	477	270	319	374	500	837	447	930	358	852
78	075	801	806	833	405	518	525	795	569	919	659	253	817	452	006	847	850	993	203	410	607	884	202	369	762
690	828	157	044	621	839	376	040	109	904	299	235	852	221	491	761	134	327	699	157	969	559	934	186	500	616
33	341	367	834	364	949	076	732	655	269	748	579	995	563	725	044	754	877	647	322	910	324	199	765	287	996
55	854	138	331	085	772	953	219	373	752	020	766	653	598	445	559	527	554	976	744	613	955	630	348	660	360
163	702	463	591	524	330	467	317	585	976	946	523	173	220	495	232	471	783	276	734	868	795	651	677	501	527
686	550	852	295	791	447	792	121	141	212	055	679	256	598	291	964	582	770	723	671	131	470	781	790	081	589
427	065	725	776	433	732	308	074	902	649	954	241	822	349	283	508	546	594	264	658	310	620	987	801	547	725
35	979	222	768	795	437	474	059	998	373	160	928	997	610	717	506	755	450	627	116	704	067	970	563	823	329
180	598	149	964	059	114	482	688	928	230	350	975	429	692	659	144	669	140	740	205	170	121	400	851	168	076
598	773	858	606	181	212	742	940	024	836	940	537	126	972	853	744	083	734	239	389	001	445	020	759	093	521
217	560	085	903	184	949	552	576	256	927	481	431	720	106	767	547	097	612	258	681	524	210	295	051	843	316
348	005	815	713	271	962	475	772	004	114	295	618	921	692	814	188	303	112	962	148	789	353	172	203	979	950
362	563	064	353	892	352	054	304	005	682	370	184	522	657	806	816	335	415	105	093	638	417	597	500	819	006
973	955	402	962	676	472	190	047	548	166	255	899	848	490	227	657	805	065	860	680	899	533	662	310	065	656
110	759	516	992	071	275	294	686	356	206	755	820	669	407	880	613	801	698	994	403	205	452	939	542	868	469
21	008	956	566	612	759	239	601	508	901	056	546	553	644	899	321	220	349	084	425	984	468	613	223	487	378
480	248	388	907	586	733	460	849	432	041	880	974	568	097	872	581	225	846	259	556	168	477	309	107	142	813
849	978	747	383	952	969	991	236	172	274	328	411	039	182	551	588	287	761	550	937	681	419	821	287	151	708
668	444	344	365	414	818	944	163	047	767	619	487	750	163	702	586	938	668	241	304	734	692	593	645	767	337
120	108	633	137	462	215	424	477	332	757	231	444	972	826	277	370	881	624	814	909	921	338	179	565	904	034
305	040	573	631	457	658	738	715	566	460	407	513	934	709	786	124	242	251	850	749	032	696	772	280	048	205
102	123	578	665	682	601	624	657	804	311	875	538	281	339	141	320	052	025	987	984	525	493	661	809	646	158
135	579	097	924	591	633	214	230	598	527	296	959	731	621	455	651	148	696	148	696	306	512	661	809	646	158
53	665	466	528	427	236	512	337	918	874	290	033	444	048	125	763	162	511	347	705	346	803	929	541	864	903
859	189	350	535	700	267	042	225	176	271	472	137	085	571	893	428	437	219	688	670	499	839	365	573	071	933
864	694	638	859	759	628	992	918	232	251	335	629	360	946	333	608	631	202	341	858	870	361	365	573	071	933
611	376	613	061	883	333	273	471	265	854	277	119	846	197	490	514	365	302	370	571	696	543	508	214	035	489
732	888	829		706	769	590	565	146	663	823	564	299	287	237	199	930	414	360	392	949	425	820	713	180	501
700		300		686	501	710	554	523	334	201		701		652		281	408	875	798	054	427	573	017	205	826
626		837		449	482	620	410	011	488	423		821		735		685	711	683	076	152	073	733	706	822	483
281				009	133	550	488	874	485	597		988		099		777	430	823	345	795	944	149	663	276	361
414					502	227	284		879	612		054		236		310	018	399	810	997	797	402	813	338	753
420					852	659	615		711	081		702		428		291	906		967	377	596	880	511	787	788
581						732	899		200	910				838		686	811		256	908	239	946	022	432	307
65							188			798				140		318	178		804	114	966	212	782	634	509
881							340			773						672	377		762	944	049	145	636	719	783
126							512			743						039	005		579	396		145	636	719	783
738							687			424						698	312		588	993		082	638	058	073
814										341						082	607		106			144	308	735	576
241										331							561		629			590	239	291	282
616										232							344		174			672	014		015
408										366							767		192			855	486		922
743										788							186		319			912	327		915
490										724							941					730	916		169
104										028							542					390	914		
248										188							731					060	149		
188																	933					641	597		
212																	604					214			
81																						948			

Dos aproximaciones de 2.000 pesetas para los números anterior y posterior al premio mayor, dos ídem de 1.400 ídem para los números anterior y posterior al del segundo premio.

### LA GLORIA

Últimos modelos de París en abrigos y visitas para señoras. Bonitas chaquetas, sedería, lacería, encajes. Terciopelos, peluches, adornos de gran novedad, pieles, etcétera.—Gran taller de confecciones. Rebajas extraordinarias. 5, Esca y Pina, 5.

### GOMPAÑIA COLONIAL

Proveedor efectivo de la Real Casa  
CHOCOLATES, CAFÉS, TÉS  
Depósito general y oficinas  
Mayor, 18 y 20  
Sucursal: Montera, 8, Madrid

**V**ELUTINA FLORA SIN BIS-muto. Es un polvo impalpable que refresca y hermosea el cutis, sin que observe su presencia el ojo más esperto; preparado por H. Dorinde, París, para la perfumería Frera; casa especial en blancos y tintes. Carmen, 1.